
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           08.11.2020 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     05.11.2020 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:30 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn A. Faulhaber 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 08.10.2020 

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

TOP 4 Vorstellung Bürgermeister-Patenschaftsmodell mit Frau Vicky Felthaus, 
Bürgermeisterin für Jugend, Schule und Demokratie 

- Frau V. Felthaus hat den Termin kurzfristig abgesagt. 

TOP 5 5. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung 

Herr D. Achtner stellt das Konzept vor. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 



 

 

TOP 6 Abfallwirtschaftsgebührensatzung 2021/2022 

Herr D. Achtner stellt das Konzept vor. 

Votum: 8/0/1 angenommen. 

TOP 7 8. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung 

Herr D. Achtner stellt das Konzept vor. 

Votum: 8/0/1 angenommen. 

TOP 8  8. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung 2021/2022 

Herr D. Achtner stellt das Konzept vor. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

TOP 9  VII-DS-01372 – Gesamtkonzept zur Einführung eines Bürgerhaushaltes / 10. Satzung 
zur Änderung der Hauptsatzung 

 Herr D. Achtner stellt das Konzept vor. 

- Es wurde angemerkt, dass die Stadtbezirksbeiräte (SBB) keine gewählten Gremien 
im Gegensatz zu den gewählten Ortschaftsräten (OR) sind. Sie erhalten nun mit 
den Haushaltmitteln jedoch fast gleiche Rechte wie OR. 

- Die SBB erhalten nun Haushaltmittel (HHM), die OR jedoch nicht. 
- HHM sind nicht mit Brauchtumsmitteln zu vergleichen oder gleichzusetzen. 
- Die für Böhlitz-Ehrenberg im Eingemeindungsvertrag sind vertraglich zugesichert. 
- Eine Angleichung der Brauchtumsmittel für alle OR wird vom OR Böhlitz-

Ehrenberg begrüßt. 

Votum: 1/5/3 abgelehnt. 

dazu VII-DS-01372-ÄA-03-Bürgerhaushalt 

Herr D. Achtner stellt den gemeinschaftlichen Antrag von Rückmarsdorf, Burghausen 
und Böhlitz-Ehrenberg vor, der für die OR die Zurverfügungstellung von 
Haushaltmitteln ermöglichen soll. 

Votum: 5/0/4 angenommen. 

 

TOP 10 Diskussion Haushaltsänderungsanträge (HHÄ) Doppelhaushalt 2021/2022 

- Es gibt einen Antrag vom OSR Rückmarsdorf für den geplante Radweg und bittet 
den OSR BEH um Unterstützung. 

- Radweg (Rückmarsdorf, RMD) beidseitig entlang der Merseburger Straße  
stadteinwärts, gemeinsamer Antrag mit Rückmarsdorf.  

Votum: 9/0/0 beschlossen. 



 

 

 
- Erhöhung Bauhofpersonal BEH, gemeinsamer Antrag mit Rückmarsdorf & 

Burghausen 

Votum: 9/0/0 beschlossen. 

- Personelle Aufstockung Stadtordnungsdienst (SOD), gemeinsamer Antrag mit 
Rückmarsdorf & Burghausen 

Votum: 9/0/0 beschlossen. 

- Ideen für weitere Anträge: 
- Für die Aufwertung des Platzes „Am Markt 10“ soll ein Prüfantrag an den OBM 

gestellt werden, in Bezug auf Um – oder Neugestaltung. 
- Es gibt immer noch fehlende Papierkörbe die aufgestellt werden müssen. 
- Im Gebiet von BEH fehlen Naturschutzgebiet – Hinweisschilder. 
- In BEH fehlen Mobilitätsstellen. 
- Die Sanierung des Bolzplatzes auf dem Gelände des TSV BEH wird ca. 17.000,- € 

Kosten, es soll einen Antrag an die Stadt Leipzig geben. Es soll auch die Nutzung 
für den ansässigen Jugendclub geklärt werden. Das Thema soll in der nächsten 
OSR Sitzung am 10.12.2020 nochmal auf die Tagesordnung. 

- Frau A. Kern wies darauf hin das die im Sanierungsgebiet liegenden Straßen, nun 
endlich saniert werden sollen. 

- Herr J. Bamberg regte an die Stefan-Zweig – Str. und die Moltke – Str. mit auf die 
Liste der dringend zu sanierende Straßen mit aufzunehmen. 

 

TOP 11 BV VII-DS-01632- Bebauungsplan „Alfred-Kunze-Sportpark“ – Freigabe zur 
frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung 

- Der Ortschaftsrat BEH spricht sich für eine intensive Prüfung der zur Verfügung 
stehenden Parkflächen aus, die für den Spielbetrieb und damit für die Zuschauer 
zur Verfügung stehen müssen. 

- Der  Ortschaftsrat BEH sieht in der Umgestaltungsabsicht der Dreiecksfläche zu 
Fahrradabstellflächen statt Parkflächen die Gefahr für die Erhöhung des 
Parkdrucks vor allem zu Lasten der umliegenden Straßen und Anwohner auf 
Böhlitz-Ehrenberger Flur. Schon jetzt sind alle Straßen im Umfeld des AKS bei 
einem Punktspiel zugeparkt. 

- Im Zuge der Straßensanierungen im Vorfeld des Georg-Schwarz-Brückenbaues 
findet sowieso schon eine Parkplatzreduzierung statt. 

 Votum: 0/0/9 zur Kenntnis. 

TOP 12 BV VII-DS-01616-Veränderungssperre Teilgebiet B-Plan Nr. 456 „Alfred-Kunze-
Sportpark“ – Satzungsbeschluss 

- Herr D. Achtner stellt das Bauvorhaben vor. 
- Herr P. Hauschild fragte, ob für den Bauherren des neu zu bebauenden 

Grundstücks die Emissionen zu hoch sind. 



 

 

- Für die Bebauung des betreffenden Bereiches einer Amateur- und 
Freizeitsportanlage braucht es keine Veränderungssperre. In diesem 
Zusammenhang machte Herr A. Faulhaber darauf aufmerksam dass die 
Satzungsänderung möglicherweise auf eine Profisportanlage abzielt. 

Votum: 0/8/1 abgelehnt. 

TOP 13 Vergabe von Brauchtumsmitteln Teil - 1 

2020/11/66 Rücknahme Beschluss 2020/11/61 -3380,00 Votum 9/0/0 

2020/11/67 OR Große Eiche 2840,00 Votum 9/0/0 

2020/11/68 Rücknahme 2020/05/17 Reit- und Voltigier 
verein -400,00 

 
Votum 9/0/0 

 

Restmittel:  3278,09 

Rücklage:  1114,00 

Gesamt: 4392,09 

2020/11/69 KGV Sommerfreude 300,00 Votum 9/0/0 

2020/11/70 FV Grundschule BEH 350,00 Votum 9/0/0 

2020/11/71 OR LVZ Nachtrag 7,00 Votum 9/0/0 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

 

Top 14  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 2 

Herr P. Hauschild übernimmt die Sitzungsleitung, Herr D. Achtner nimmt im Publikum Platz. 

Restmittel:  2621,09 

Rücklage:  1114,00 

Gesamt: 3735,09 
2020/11/72 Bürgergesellschaft Festbuden / Bestuhlung 3360,89 

2020/11/73 Bürgergesellschaft Festbuden / Bestuhlung 374,20 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war 1 Mitglied des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 



 

 

TOP 15  Informationen 

- An der Endhaltestelle der Linie 62 (Breitscheidhof) gibt es Verwerfungen der 
Fahrbahn, diese soll 2021 repariert werden. 

- Auf dem Radweg Heinrich-Heine-Str./Franz-Schlohbach-Str. wurde die Radwegspflicht 
zurückgenommen, dazu soll es eine Anfrage an das Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) 
geben. 

- Bei der Bauplanung zur Sanierung der Leipziger-Burghausener-Str. wird von der Stadt 
die „Variante 1“ bevorzugt. Das bedeutet, es wird keine Veränderung der 
Verkehrsführung geben. 

- Der OSR BEH hat dazu Gesprächsbedarf beim VTA angemeldet, das die Vorlage zu 
einer der nächsten Sitzungen nochmals vorstellen soll. 

- Wegen der oft defekten Ampelanlage Buchener- Leipziger-Straße soll eine Anfrage an 
das VTA gestellt werden. 

- In BEH sollten dieses Jahr noch 5 Parkbänke aufgestellt werden, Anfrage an Stadt 
Leipzig. 

TOP 16  Sonstiges 

TOP 17  Bürgerfragestunde 

- Frau Hartelt-Just von der Bürgergesellschaft BEH fragte nach dem Lüftungskonzept für 
Veranstaltungen im Großen Saal der „Großen Eiche“. 

- Eine Anfrage an das Liegenschaftsamt der Stadt Leipzig (Frau J. Zeidler) war bisher 
erfolglos. 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 10.12.2020 statt. 

 
    
 
 

 Herr D. Achtner  Herr A. Faulhaber       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


